

L'UNION MEDICALE DU CANADA

Revue mensuelle de Médecine et de Chirurgie

SOUS LA DIRECTION DES

DRS A. LAMARCHE ET H. E. DESROSIERS

Vol. XV.

MONTREAL, JANVIER 1886.

No. 1.

TRAVAUX ORIGINAUX.

CLINIQUE MEDICALE.

HÔPITAL NOTRE-DAME (Montréal).—M. LARAMEE.

Du calcul biliaire.

(Leçon recueillie par Ls. Ph. NORMAND, M. B.)

MESSIEURS,

Dans notre pays, les calculs biliaires sont très communs et nous sommes très souvent consultés au sujet de cette maladie importante dont souffrent deux malades de la salle Ste-Marie, ce qui m'engage à vous faire quelques observations sur ce sujet.

I.—Madame A., âgée de 63 ans, a été admise à l'hôpital le 16 novembre 1885. Sa maladie date de l'automne dernier. Elle accusait des douleurs intermittentes au niveau du foie, douleurs qui survenaient par accès et s'étendaient jusqu'à l'épaule droite. Les accès étaient accompagnés de vomissements, de frissons très prononcés et de transpiration profuse. Peu après, s'est montrée brusquement une jaunisse produisant une démangeaison insupportable de la peau. Les urines étaient ictériques. La constipation a été presque continuelle. L'examen des selles n'a rien révélé. La malade ne connaît pas de calculeux dans sa famille.

II.—Madame B., âgée de 36 ans, a été admise à l'hôpital le 23 novembre dernier. Elle n'était malade que depuis un mois. La maladie a débuté par une forte douleur dans le côté droit, accompagnée de frissons, vomissements, transpiration et céphalalgie. La jaunisse est apparue subitement, et presque en même temps ses urines sont devenues foncées et laissaient des taches jaunes verdâtres sur le linge. Les selles étaient